

ふるさとほらど通信

第11号 平成23年12月15日

ほらどまちづくり委員会



KSCアルバム クラブフェスタ 10/10



クラブ開設以来の念願であった“クラブフェスタ”を開催しました。当日は秋空のもと大勢の参加者が世代を超えて大いに楽しみました。表彰式の後には、豚汁とおでんの炊き出しを提供し、大好評のうちに終了しました。

大好評のテニス教室

大好評のジュニアテニス教室を今年度も開催しました。低学年・高学年それぞれ2か月にわたり5回の教室を行い、レベルに合せての充実した指導ができました。(10月1日～11月20日)

(写真は、低学年の参加者と指導者)



こちらも大好評 10月16日

魚釣りも毎年好評を得ているイベントの一つです。今年度も福井県三方五湖の海上釣り堀へ出かけ、写真のような釣果でした。最近は、子どもや女性の参加も増えてきて、欠かせない年中行事となりつつあります。

KSC杯ソフトバレーボール大会

10月30日 5チーム（43名参加）

- 1位 チーム長武
- 2位 洞中バレー部+α
- 3位 みゆうなさんたまりあ
- 4位 きみに胸キュンキュン！
- 5位 あなたに胸キュンキュン！



関市 車座 集会

11月22日

市長が政策やまちづくりについての意見や提言を聞き、現場視察の希望も受けて下さる車座集会が洞戸地域で行われました。

当日、市長は奥長良川名水株・洞戸小学校を視察の後、キワイスポーツクラブほか6団体との車座集会に参加されました。



パターゴルフ大会

11月3日 総勢25名

低学年の部

- 1位 阿曾有馬
- 2位 長屋里胡
- 3位 野村楓馬

高学年の部

- 1位 大澤寛人
- 2位 船戸春希
- 3位 野村太郎

一般の部

- 1位 武藤雅典
- 2位 鶩見 蘭
- 3位 渡邊有紀也



スポーツ少年団体力測定

11月3日

毎年行われているスポーツ少年団員を対象としたスポーツテストの様子です。今年もみんな頑張って結果を残してくれました。



地域ふくし懇談会開催

9月16日午後7時30分から基幹集落センターにて行い、96名の皆様に参加していただきました。

昨年来の課題でありました「小地域住民福祉活動計画」につきましては、皆様の総意により23年度を初年度として3年計画を具体化することができました。今回も昨年同様、3つのテーマについて6グループ（1グループ15～16名）に分かれ、推進方法や課題等について話し合っていただきました。

テーマ：①子どもを地域で見守り育てよう

②高齢者・弱者が安心して暮らせる地域をつくろう

③緊急時・災害時に備えた体制をつくろう

各グループで取りまとめていただいた貴重なご意見を集約し、今後の「小地域住民福祉活動計画」の推進に取り入れていきたいと思います。

支部社協も皆様のご指導・ご協力を得る中で安全・安心な地域づくりに努めていく所存であります。



関市民健康福祉大会・ 健康福祉フェスティバル

10月15日・16日 会場：関市文化会館

健康福祉大会（15日）では、福祉功労者への表彰及び感謝状の贈呈がなされました、洞戸地区からは次の方々が表彰されました。おめでとうございます。

祝金婚

野村鉄夫・ふみ子様

社会福祉団体関係功労

辻 邦子様 桑原美恵子様

民生委員・児童委員功労賞

山田 達夫様 野村 峰子様 武藤 優様

谷崎 黙様 野村 一枝様

健康福祉フェスティバル（16日）では、市民広場で市内各支部社協等の模擬店コーナー、バザー、アトラクション等があり大勢の市民でにぎわいました、洞戸支部は高賀「円空茶屋」の協力をいただき、芋餅・キウイシャーベット・高賀森水を販売しました。武藤支部長ほか支部役員の面々が程よい汗をかきながら売り子に精を出しました。お陰をもちまして大盛況のうちに完売しました。

運転ボランティア募集！

関市社会福祉協議会では、ねたきり等の高齢者や障がいのある方が、病院や公共機関への用務及び冠婚葬祭等への外出を支援するため、車両の貸し出しを行っています。高齢者で運転ができない方も多いので、洞戸支部ではボランティアで運転していただける方を募

配食サービス

10月7日に、70歳以上のひとり暮らしの方42名に配食サービスを実施しました。調理は食生活改善協議会の皆さんのが腕によりをかけて作ってくださいました。お味はいかがでしたか？ 皆様に喜ばれている様子なので調理の面々もより一層“おいしいランチ”と頑張っています。

配食は民生委員様や福祉委員様にお願いしました。ありがとうございました。

〈当日のメニュー〉

- ・さつまいものヨーグルト和え
- ・生鮭の青じそ揚げ
- ・挽肉ときのこの旨煮
- ・白菜とタコのサラダ
- ・フルーツ（ぶどう）



なお、ひとり暮らしで配食を希望される方は、民生委員、福祉委員にお申し出ください。

集しています。ボランティア登録をしていただける方は下記までご連絡ください。

《資 格》普通自動車免許所持者

《その他》運転は無償でお願いしますがボランティア保険は支部社協にて加入

《連絡先》関市社協洞戸支所（電話58-8511）

第2回民生児童委員・福祉委員合同研修会

第1回合同研修会で「見守りネットワーク台帳」の作成要領やその対象先について研修しました。前回研修会の打ち合わせでは、民生委員さんのアドバイスを得る中で福祉委員さんが対象先を家庭訪問し、9月末までに見守り台帳を作成する事を申し合せました。

今回の研修では、対象先訪問での問題点や次回に引き継ぐべき課題について話し合いをしました。今後の課題としては「見守り台帳作成対象先をもっと明確にして欲しい」との意見がありましたが、作成に関しての特段の問題はありませんでした。しかしながら、台

帳作成を依頼する福祉委員さん、依頼を受ける対象者双方とも個人情報保護法の浸透からか情報提供に敷居が高いという感想は否めない事実がありました。古くから「向こう三軒両隣」「遠くの親戚より近くの他人」…今は懐かしい日本のよき文化、よき習慣が根付く明るく安全・安心な地域作りに一層の努力をする必要性を痛感した次第であります。

全体会議後、各地区に分かれ地域の現状や対象先の加除を行い「見守りネットワーク台帳」の作成を完了しました。

介護者の集いを開催

ご家族方へ心を寄せる日々、今日ばかりはゆっくりしていただきこうと、10月20日に美乃武にて、交流会を計画しました。

西地域包括支援センターからも交流会に参加していただき、「どんなちょっとした事でも、自分だけで悩まず、気軽に相談してください」とのお話がありました。

参加者のご意見

◎同じ立場で、毎日介護に携わっている人たちと、いろいろ話をすることによって、気分的に楽になりました。

◎介護を完璧にやろうとすると精神的にも辛くなってしまう。「自分自身のできる事しかできないのだから…」と自問自答の日々。頑張りすぎないよう考えることも大切だと思う。

◎遠くへ出かけるより、近くでゆっくりできて良かった。

洞戸支部社協研修旅行

10月30日

行き先「安曇野と松本」

毎年恒例の研修旅行を計画したところ、多数の皆様にご参加いただきました。行き先はNHK朝の連続ドラマ「おひさま」のロケ地となりまして、人気スポットとなっているコースでした。日頃はあいさつ程度でなかなかゆっくり話すことのできない方々が、バスの中でまた、昼食の席で地域の色々な話ができました。こうした交流と親睦を図る中で洞戸地域の福祉向上を図っていきたいと思います。参加者の皆様ありがとうございました。

健 康 講 座

10月28日、洞戸老人福祉センターにおいて洞戸保健センターの國枝保健師を講師に迎え「糖尿病について」と題して講演をいただきました。

糖尿病の早期発見（定期的検診が必要）・予防・治療・食事療法等について、パソコン画面を利用して分かりやすく解説していただきました。その後、「生活の中に運動を！」ということで手軽にできるイスなどを利用した運動の実技指導を受けました。

洞戸地域は糖尿病予備軍が市内で2番目に多いという事で、関心度も高く40名の皆さんのが参加されました。

糖尿病予備軍の多い理由は、旧市内は少なく、旧町村部に多い傾向にある。これは、田舎の人は車に頼る生活が多く、日常生活において「歩く」という文化が育っていないのではないかとの事でした。

“さあ皆さん、暖かい日には近所の人と誘い合って歩きましょう



“NPO法人洞戸村ふるさと塾”は、本年も様々な団体や個人と協働して、地域の活性化に努めて参りました。来年も皆さまのご協力をいただきながら、地域振興事業を展開して行きますので、どうぞよろしくお願ひいたします。



△ふるさと塾がエールを送る、地域振興を担うべく洞戸高見地区で起業したBON DABON（生ハム工場）〈写真左〉と洞戸飛瀬地区のブルーベリー栽培で起業した紫屋（とれったひろば関店の一角にオープンした紫屋の店舗）〈写真右〉



△キウイの里、洞戸復興を期して地域内外から参加者を募って開催されているキウイフルーツ栽培研修会と洞戸キウイフルーツ生産組合の会合（協賛：岐阜県・JAめぐみの）



△赤祖父の船渡さんと協働で、ハウスをお借りしての原木椎茸栽培（椎茸は塾活動の資金源として好評販売中）と洞戸中学校と連携して実施する椎茸を介した体験学習

事業の詳細は、下記のサイト等にて公開中です。
ご意見、ご提案を遠慮なくお寄せください。

“NPO法人 洞戸村ふるさと塾”ホームページ
サイトURL：<http://www.horado.com/>
メールアドレス：furusato-j@horado.com

洞戸地域行事予定表

※予定は、変更になる場合がありますので、詳細については、
洞戸地域事務所など各関係機関へお問い合わせください。

行 事 名	日	時	内 容 等	場 所
乳 幼 児 学 級	12月7日(水)	10:00~11:30	カレンダー作り	洞戸生涯学習センター
	12月21日(水)		クリスマス会(リトミック)	
	1月18日(水)		助産師に学ぼう	
	2月2日(木)		調理実習	
	2月29日(水)		文集作り	
	3月14日(水)		閉級式	
洞 戸 小 学 校 放課後ふれあいクラブ	12月3日(土)	10:00~11:30	クリスマス会	洞戸生涯学習センター
	1月21日(土)		クラフト体験	
	2月11日(土)		閉級式、おかし作り	
結 婚 相 談	12月2日(金)	13:00~15:30		洞戸生涯学習センター
	12月25日(日)	9:00~11:00		
	1月6日(金)	13:00~15:30		
	1月22日(日)	9:00~11:00		
	2月3日(金)	13:00~15:30		
	2月26日(日)	9:00~11:00		
	3月2日(金)	13:00~15:30		
	3月25日(日)	9:00~11:00		
青少年健全育成協議会	2月中旬		本部役員会	
洞戸ジュニアリーダーズクラブ	12月10日(土)	13:30~17:00	クリスマス会	
洞戸地区子ども会	12月10日(土)	18:00~20:00	クリスマス会	下洞戸活性化センター
成 人 式	1月8日(日)	11:00~12:00		洞戸生涯学習センター
洞戸小学校卒業式	3月23日(金)	9:00~10:30	卒業式	洞戸小学校
洞戸中学校卒業式	3月9日(金)	9:00~10:30	卒業式	洞戸中学校
洞戸ほほえみ寄席	3月17日(土)	14:00~16:00	三遊亭小遊三・林家たい平二人会	洞戸基幹集落センター

保健センターの事業（1～3月）

問い合わせ先：洞戸保健センター TEL58-2204

事 業 名	月 日	時 間	備 考
健 康 相 談	1月10日(火)	9:30~10:30	料金：無料 実施場所：洞戸保健センター
	2月13日(月)		
	3月12日(月)		
水 中 運 動 教 室	3月9日(金)	11:00~21:15	料金：65歳未満=400円 65歳以上=100円 実施場所：武芸川町健康プール

○粗大ゴミ回収日

1月11日(水)・2月8日(水)・3月14日(水)

○行政相談日

日 時 3月1日(木) 午後1時～午後3時

場 所 洞戸事務所 2階 会議室

相談者 林 金吾 (TEL58-2541)

○福祉総合相談日

毎月第2金曜日

場 所 洞戸老人福祉センター

時 間 午後1時30分～午後3時30分

洞戸保育園行事予定

◎1月11日(水) 新年お楽しみ会 鏡開き

◎2月18日(土) 劇ごっこを見る会

◎3月7日(水) 内科検診

新入園児顔見せ

◎3月28日(水) 卒園式

地域の方々の温かいご支援を 受けて実施した収穫祭

洞戸小学校長 大野 明

10月21日、今年も収穫祭を実施することができました。長寿会の皆様には、田植えや稻刈りへの協力だけでなく、稻が大きくなるまでお世話いただいて本当にありがとうございました。収穫祭では、長寿会の皆様をはじめ保護者も参加して、子どもたちと一緒に和やかに餅つきをすることができました。

- ・おもちをはじめてついたよ。たのしかったよ。みんなと食べることができてよかったです。（1年K子）
- ・お世話をなったことをわすれず、今度は自分が親切にしたいと思います。（4年M子）
- ・長寿会の方々のおかげで田植えや稻刈りがケガなく上手にできてよかったです。今度は、ぼくが教えたいです。楽しく、おいしくできました。（5年H男）
- ・長寿会の方々に教えていただいたおかげで、自分の班の子たちに色々な事を教えることができました。ありがとうございました。（6年Y男）

子どもたちのほのぼのとした感想を聞くことができて本当に嬉しく思いました。地域の方々と一緒に活動することができて、子どもたちの心に安心感が漂っています。3世代で一緒に活動できた収穫祭（餅つき）は、子どもたちにとって忘れられない思い出です。ありがとうございました。

社会福祉協議会洞戸支部様や洞戸中央農地保全管理組合様をはじめ関係の皆様には、毎年温かいご援助をいただきまして、厚くお礼申し上げます。おかげで、楽しく有意義な活動になり、子どもたちも大変喜んでいます。ありがとうございました。



関市議会報告

11月は各市町村において文化祭、産業祭、農業祭など毎週それぞれの地域で開催され、当関西地域では、11月12・13日に「関にし秋の祭典」という事で板取地区で開催されました。また、洞戸地域においても21回目となります「2011ほらどキウイマラソン大会」が11月27日に2910名のランナーに参加いただき盛大に開催することができました。両行事の開催に当たりご支援、ご協力を賜りました多くの関係者の皆様方に対して改めて心より厚く感謝とお礼申し上げます。

あっという間に11月も終わり、いよいよ師走となり平成23年も終わろうとしております。議会の開催につきましては10月3日に開会し、新市長の所信表明があり、代表質問、一般質問があり、10月28日閉会となりました。12月議会は11月29日に開会し、12月19日閉会という日程で現在進んでい

るところであります。

現在国会においては、TPP（環太平洋連携協定）交渉問題をはじめ、沖縄の普天間基地移設問題、社会保障と税の一体改革、消費税の値上げなど大きな問題が山積している中、リーマンショック後の景気対策、円高対策、加えてギリシャの債務問題に端を発するユーロ危機が世界的な金融収縮を起こし始め、このままでは世界景気を一気に冷やしかねないという最悪の状況であり、予断を許さない事態という事です。一日も早い景気対策と回復を願っているところであります。

今年も後わずかとなりましたが、皆様方のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げ、迎えます平成24年は明るい幸せな年になります事を祈念しまして今年最後の市議会だよりとします。

関市議会議員 武藤隆夫

編集後記

▶ふるさとほらど通信第11号をお届けします。今年も一大イベント「キウイマラソン」が無事終了しました。当日はもちろんの事、それに至るまでには多くの方々のご協力をいただき、心より感謝申し上げます。改めて地域の皆さまの大いなる力に感じ入った次第です。マラソンの存続には賛否両論ありますが、“ほらど”が当日、普段にない活況を呈するのは紛れもない事実です。これを是とするか非とするかは今後の議論を待つところです。(f)

ふるさとほらど通信 第11号

平成23年12月15日

ほらどまちづくり委員会
広報部会

関市洞戸市場 294-2
関市洞戸生涯学習センター内
TEL〈0581〉58-2115